

VE PANORAMA INCIERTO DE LA ESTATAL

Fitch baja a Negativa perspectiva crediticia de Pemex

La baja de la calificadora no tiene fundamento porque se invertirá más en la empresa productiva del Estado durante la próxima administración, reprochó Roció Nahle, futura secretaria de Energía

Karol García
EL ECONOMISTA

FITCH RATINGS redujo la perspectiva de crédito de Petróleos Mexicanos (Pemex) a Negativa, aunque sostuvo las notas global y nacional en “BBB+” y “AAA”, respectivamente. La reducción se debe a la incertidumbre sobre la estrategia comercial de la empresa productiva del Estado y el deterioro de su perfil crediticio independiente.

La calificadora explicó que la revisión de Estable a Negativa es reflejo de la incertidumbre sobre la futura estrategia comercial de Pemex. “Futuros cambios potenciales en la estrategia comercial de Pemex podrían acelerar el debilitamiento de la estructura de capital de la compañía”, refirió.

Fitch adelantó en un comunicado que continuará monitoreando la evolución de la estrategia de Pemex y si ésta le otorga un nivel de inversión de capital (Capex) sostenible que le permita restituir sus reservas y estabilizar su producción, manteniendo un flujo libre de efectivo de neutral a positivo.

La medida de Fitch ocurre un día después de que la calificadora Moody's dijera que la calidad crediticia de Pemex estaba en riesgo por planes del gobierno que asumirán en diciembre de acabar con las exportaciones de empresa y propiciar un modelo centrado en la refinación.

Al respecto, el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, lamentó la decisión de la calificadora, que podría traer impactos importantes en las actividades de la petrolera estatal.

“Cuando se baja la perspectiva afecta los costos del financiamiento se vuelve más caro para una empresa cuya calificación baja, ése es el efecto adverso”, dijo al concluir su participación en el 50 Foro de la Asociación Nacional de la Industria Química.

IMPULSAR PRODUCCIÓN, EL OBJETIVO

Para Pemex, \$75,000 millones más en el 2019: Morena

EL PRESIDENTE de la Junta de Coordinación Política y coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Mario Delgado, aseguró que para el Presupuesto de Egresos del 2019 se contempla erogar a Pemex 75,000 millones de pesos para detener la caída en su producción petrolera, así como 25,000 millones más para la remodelación de las seis refinerías que mantiene la empresa paraestatal.

Estas cifras, precisó Delgado mediante una nota de prensa, serán aledañas al presupuesto que se le otorgue a la petrolera nacional en el 2019. Con estas medidas, añadió el legislador, se espera que también se impacte en el precio de las gasolinas en México.

Asimismo, Delgado se pronunció por la baja en la calificación crediticia de Pemex

por la calificadora Fitch Ratings que colocó como Negativa la perspectiva de crédito de empresa productiva hace algunos días.

Esta baja, indicó, es reflejo de la mala administración de la que ha sido sujeta la empresa petrolera aunado del sobreendeudamiento que ha registrado y la caída en la producción petrolera.

“Es preocupante que la calificadora Fitch Ratings haya bajado su nota de Estable a Negativa a Pemex, pero hay que decirlo, éste es resultado del sobreendeudamiento de la empresa que rebasa los 105,000 millones de dólares y una caída en la plataforma de producción a niveles de la década de los 80 (es decir), 1 millón 800,000 barriles de petróleo”, afirmó. (Héctor Molina)

NIEGAN INCERTIDUMBRE

Por otra parte, Roció Nahle, próxima secretaria de Energía, calificó de absurdo que la agencia Fitch Ratings haya bajado este viernes la perspectiva de crédito para Pemex a Negativa. “No entiendo qué datos tenga Fitch cuando está diciendo que hay una incertidumbre en la estrategia de negocios de Pemex, es absurdo”, aseveró en entrevista con Grupo Fórmula.

Nahle señaló que la nota es absurda tomando en cuenta las inversiones anunciadas por la próxima administración del presidente electo Andrés Manuel López Obrador. “Los respeto pero no coincido con ellos, nosotros vamos a trabajar. Tenemos que ponernos a producir y a construir”, aseveró.

Pemex cerró la primera mitad del año con pasivos totales que superan los 104,000 millones de dólares. Además, planea adquirir deuda por entre 3,000 y 3,500 millones de dólares en mercados internacionales en el segundo semestre del 2018, para cerrar el año con suficiente flujo y darle flexibilidad a las operaciones de la administración entrante en cuanto a pagos a proveedores y operaciones, explicó a El Economista, David Ruelas, director corporativo de Finanzas de la petrolera estatal.

La semana pasada, la petrolera emitió una parte importante de esta deuda, al acceder a 2,000 millones de dólares con vencimientos a 10 años y una tasa de 6.5 por ciento.

kgarcia@eleconomista.com.mx